

議 事 録

議 題	北鹿浜小学校と鹿浜西小学校の統合地域協議会第3回全体会議		
日 時	令和元年9月25日(水) 19時00分～19時55分	場所等	北鹿浜小学校会議室
出席者 (敬称略)	統合地域協議 会委員	北鹿浜小学校 渡邊 淳子、矢部 俊久、添田 陽子、石塚 祐二、矢萩 恵一、 宇都宮 晴美(校長)、日高 陽子(副校長) 7名 鹿浜西小学校 野辺 陽子、鈴木 健治、野辺 慎一、鈴木 三枝子、高橋 進、飯島 淳(校 長)、瀧 満裕(副校長) 7名	
	足立区	学校改築担当課長 内田 裕司、学校施設課学校改築係長 関根 淳、建築第二 係長 齋藤 実、建築第二係 戸張 友雅、和泉 景子、学校適正配置担当課長 五十嵐 隆、適正配置担当係長 斉藤 進、適正配置担当 外岡 来夢、 大山 勝也、株式会社 ニュージェック 3名	
傍聴	2名		
資 料	1 次第 2 第2回統合地域協議会全体会議議事録【別添資料】 6 第3回資料(設計編)		
項番	議 事 要 約		
1	新校舎の設計について		
次回予定等	日時： 令和元年11月25日(月) 午後7時から 場所： 鹿浜西小学校 家庭科室		

項 番	議 事 詳 細 (文中敬称略)
	<p style="text-align: right;">司会： 学校適正配置担当課 齊藤</p> <p>1 開会</p> <p>2 会長挨拶 野辺会長</p> <p>3 会長職務代理挨拶 渡邊会長職務代理</p> <p>4 報告事項 (1) 第2回統合地域協議会全体会議の議事録について 説明者：齊藤適正配置担当係長</p> <p>5 議題 <p style="text-align: right;">議事進行： 渡邊会長職務代理</p> (1) 統合新校舎の設計について ア 挨拶 内田学校改築担当課長</p> <p>イ 北鹿浜小学校・鹿浜西小学校の統合新校アンケート集計結果について 説明者：和泉学校施設課建築第二係主任</p> <p>ウ 配置平面計画比較表、平面計画（案）について 説明者：齋藤学校施設課建築第二係長</p> <p>主な意見・質疑</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ P T Aの会議室は、設置されるのか。 → 地域開放エリアの中にP T A会議室、地域連携室を計画している。A案（北側校舎案）では、児童の動線と違い北側入口から入る計画としている。（学校施設課） ・ グラウンドは、人工芝になるのか土のグラウンドになるのか。人工芝は、決定事項なのか。 → 新築の小学校は、人工芝にしている。グラウンドの材質が幾つかあるのでそれぞれの特徴を今後お示しさせていただきたい。今の段階で決定する事項ではない。（学校施設課） ・ 配置は、A案（北側校舎案）が良い。 ・ 配置は、A案（北側校舎案）に賛成。気にかかるのは、新しい校舎の日影が北側の住宅にどれだけ影響があるのか。旧鹿浜中学校の日影に比べて、緩和されるのか。旧鹿浜中の北側を通ると少し暗く感じるので、今回の新校舎は出来るだけ緩和する方向で工夫して欲しい。 → 新しい校舎の建設においては、今の状況よりも出来る範囲で北側の日影的影響は少なくなるように設計する。旧鹿浜中が建設された当時は、日影の規制はなかった。今の規制は、厳しい規制なので、それに当てはめると旧鹿浜中よりも今回の新校舎のほうが緩和側に働いてくる。（学校施設課）

項 番	議 事 詳 細 (文中敬称略)
	<ul style="list-style-type: none"> ・ 配置は、A案（北側校舎案）に賛成。5階建てが可能であれば、グラウンドも広くとれるし、また北側への日影も緩和されるということであるならば、なお良い。エレベーターも設置されるのも大変、素晴らしい。 ・ 配置は、B案（南側校舎案）がいいと考えている。教室が全て明るいのと、校庭に日影ができることがいいと思う。キッズの子どもたちは、かんかん照りの時は、体育館の日影の場所を好んで遊んでいる。近年の暑さはかなり厳しく、5月頃から10月頃まで校庭遊びは熱中症の危険があり、校庭にもっと日影があればいいと思う。運動会を考えると、練習や、当日、また、地域の皆さまにも使用していただくことも考えると日影のスペースがあると良い。冬は寒いと思うかも知れないが、子どもたちは動いているので、暑くなる。ただ暑いのは、どうにもならない。校庭に日影があった方が、遊ぶ面では良いと思う。 ・ B案（南側校舎案）は、3階までしか建たないということなのか。 → 4階建てにすることは可能。ただ3階の日影の影響と比べ、4階の日影の影響は更に受けるようになるので、B案（南側校舎案）の場合は、3階が限度かなと考えている。(学校施設課) ・ 3案を比較すると配置は、A案（北側校舎案）が良いと思う。B案（南側校舎案）の教室配置は、1階から3階に配置され、1階に教室があると突然の不審者への対策に余裕がないとあるが、4階建てにすれば2階から4階に教室を配置することも可能になる。その場合、3階建てと4階建てを比べると日影の影響はどの程度違うのか。 → 日影の影響がどれくらい違うという資料を本日はご用意していないので、明確にご回答することが出来ず申し訳ない。ご用意している3階建ての日影のラインだと、最も日影が長くなる冬至を想定すると、グラウンドの2/3近くが午前8時頃まで、また、16時頃からはほぼ日影になってしまう。もしかしたら北側の敷地まで日影が伸びていくのかなとも思う。現在、4階建ての場合の日影の影響は、検証していない。(学校施設課) ・ 児童の教室は、突然の不審者に対して対応しやすい2階からが良い。教室が1階から設置されているB案（南側校舎案）はどうかと思ったが、4階建てにして2階から教室が設置されるとなると少し話が違ってくるので、それを見てからでも良いのかなと思った。 ・ 配置は、A案（北側校舎案）が良いと思う。他の案を見るとA案（北側校舎案）だけトイレが小さく見えるが、児童数を考えるとこれで十分なのか。 → A案（北側校舎案）のトイレは男性（女性）のみのトイレの平面図になっている。実際のトイレは、もう少し広くなる。(学校施設課) ○ 本日の会議は、配置を決めるためのもので、平面図の詳細は、配置が決まった後になる。 ・ 前回の図面では、A案（北側校舎案）は校庭が狭かったのでどうなのかなと思ったが、今回の図面を見ると、どれも校庭の広さは変わらない。A案（北側校舎案）が一般的で

項番	議 事 詳 細 (文中敬称略)
	<p>良いと思う。子どもが南側に面している教室で勉強をするのが一番良いと思う。また、教室の窓から校庭が見えるというのがいい。B案(南側校舎案)は、教室から見えるのは、街になる。学校らしさを考えるとA案(北側校舎案)が良い。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ B案(南側校舎案)にした場合、敷地の南側が今後どうなるかわからないということがある。そういったことを考えると、日当たりが確保できるA案(北側校舎案)のが良い。子どもの安全面等を考えると落ち着くのはA案(北側校舎案)かと思う。 ・ 2階に教室があるのは、不審者等のことを考えると絶対条件かなと思う。また児童は、教室からは校庭が見えるほうが安心だと思う。教室の窓から外部の街の音を聞いて過ごすよりも、校庭の体育の音などの学校関係の音を聞いて過ごすほうが良い。そういったことを考えると現状では、A案(北側校舎案)が良い。 ・ A案(北側校舎案)は、色々な機能がコンパクトにまとめられている。地域開放エリアと子どもが使用するエリアが別れているので、使い勝手が良い。B案(南側校舎案)も、同様に区別されているが、校庭に日影が当たらないという不安があるので、校庭に日が当たるA案(北側校舎案)が良いと思う。 ・ A案(北側校舎案)に賛成。A案(北側校舎案)の図面にライトコートとあるがこれは何か。 <ul style="list-style-type: none"> → 特別教室用の明り取りになる。建物中心部を吹き抜けにすることにより、特別教室側に日が当たるようになる。(設計会社) ・ A案(北側校舎案)に賛成。プールと体育館に関しては、プールが屋上で体育館が2階になっている。他の学校から聞いていることは、プールが屋上だと暑いとか体育館が2階だとうるさいということを知っている。校舎、日当たりを考えるとA案(北側校舎案)が良いが、プールが屋上で体育館が2階で良いのかなというものはある。 <ul style="list-style-type: none"> → 近年の学校は、校庭を広くとるためプールは屋上に設置している事例が多い。暑さ対策として、日よけを出すようにするなどして対応していく。また、屋上に作ることで、周囲からの視線も避けられるという効果もある。(学校施設課) → 災害時にプールが屋上にあると、災害用のトイレの注水として使用できる。上にプールがあれば、そのまま下に注水して使用できる。(設計会社) ○ A案(北側校舎案)という委員の方が多いが、今日、ここでA案(北側校舎案)に決めて良いのか。日影の問題を詰めなくて良いのかどうか。 <ul style="list-style-type: none"> → 本日は、配置を決めさせていただいて、暑さ対策については今後、詰めさせていただきたい。今後、詳細の設計の報告になっていくので、その際に対策について説明をする。(学校施設課) ○ 本日、欠席者がいる中で決定するより、日影の部分もあるので、もう少し話を聞いてから次回、決めることにしたい。A案(北側校舎案)を軸に検討するということが良いと思うが、日影の問題を心配している委員もおられるので、この会での校舎配置案については、次回、最終的なものを決めていければと思う。

項 番	議 事 詳 細 （文中敬称略）
	<p>→ 今回、賛成が多かったA案（北側校舎案）を軸に進めさせていただいて、日影の問題は、もう少し精度を良くしてからご説明をさせていただくということで良いか。（学校施設課）</p> <p>○ A案（北側校舎案）を軸に進めていくということで良いか。 良い。（一同 拍手あり）</p> <p>(2) その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ 二つの小学校が統合により空いてしまう。避難所というのが大事な点と考えているがその辺、どうなっているのか。 <p>→ 以前にお伝えしているとおり、議会でも避難所の有効な収容人員については、確保していくとお話をしている。新校舎を中心に今後、考えていく。（学校適正配置担当課）</p> <p>6 その他</p> <p>(1) 次回の開催日程について 統合地域協議会第4回全体会議 令和元年11月下旬 午後7時～ 鹿浜西小学校家庭科室 （協議会時には、日程決定に至らなかったが、後に11月25日（月）に決定した。）</p> <p>7 閉会の挨拶 鈴木統合地域協議会副会長</p>